

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8848

Suscripcion en Córdoba...
Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba.....
Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 18 DE MARZO DE 1880.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

REVISTA POLITICA

DE LA SEGUNDA SEMANA DE MARZO DE MIL OCHOCIENTOS OCHENTA.

EUROPA.

ALEMANIA.—El príncipe de Bismarck, en su último banquete parlamentario, ha mostrado singularmente locuaz comunicativo. En política extranjera, después de declarar que nada puede escocer la intimidad de las relaciones entre Austria y Alemania, ha asegurado haber previsto la negativa que Francia ha contestado á la demanda de estradicion formulada por Rusia contra el nihilista Hartmann, ha dado á entender aprobaba esta negativa, citando la caída del gabinete tan popular que presidia Lord Palmerston, solo por haber pretendido hacer votar al Parlamento apropiado del atentado Orsini contra Napoleón III, un bill por el que los crímenes políticos se equiparaban á los de derecho común. «No creo que esta cuestion provoque ninguna interrupcion seria en las relaciones entre Rusia y Francia.» ha sido su conclusion. Al ocuparse de política interior, se mostró estraordinariamente satisfecho de la prontitud sin ejemplo en que el Parlamento ha votado estos dos presupuestos.

En el Reichstag un proyecto de ley de ampliacion de la ley contra los socialistas y de drórga hasta 1886 del estado de sitio de Berlin, ha dado lugar á una discusion interesante, en que el diputado socialista Bebel ha atacado con vehemencia la política prusense.

AUSTRIA Y BELGICA.—El acontecimiento de la semana en ambos países ha sido la demanda en casamiento de la princesa Estefania, hija segunda de los reyes de Bélgica, hecha por el chiduque Rodolfo, príncipe heredero de Austria. La princesa es nieta del chiduque José, Palatino de Hungria hasta mas de medio siglo, é idolo de los húngaros, de manera que la futura es estraordinariamente popular en Austria-Hungria.

No lo es menos el futuro en Bélgica, donde han tenido lugar iluminaciones y festejos públicos con motivo de los esposales, siendo los reyes y futuros esposos aclamados con caroso entusiasmo en una representacion de gala verificada en la Opera Bruselas.

FRANCIA. La esperada batalla cameral parlamentaria ha tenido lugar en el Senado francés, y el tan discutido artículo 7.º, que tendia á suprimir toda enseñanza dada por los jesuitas en el proyecto de ley de Enseñanza superior del ministro de Instruccion Pública M. Ferry, ha sido desechado por 148 votos contra 129.

Discursos muy elocuentes, aunque violentos y apasionados, han sido pronunciados por amigos y adversarios al curso de la discusion. M. Ferry pronunció una virulenta diatriba contra los jesuitas y contra el clero en general. M. Julio Simon mantuvo la

integridad de las tradiciones de 1789, y la libertad de la educacion y del pensamiento. «Las doctrinas, dijo entre aplausos el orador, no se aniquilan con proscripciones, sino con discusiones y demostraciones. La luz puede ser un arma contra ellas; la fuerza, no. M. de Freycinet, Presidente del Consejo, al defender el artículo 7.º, declaró que «si el artículo 7.º era desechado, el Poder Ejecutivo se veria emplazado á hacer observar las leyes vigentes, mucho más severas que la ley que se discutia, contra la Compañia de Jesús.»

M. Dufaure, terminó el debate declarando que no se veia mal alguno en las escuelas de jesuitas, de donde salian escolentes oficiales que solo se distinguian de los demás en que iban á oír misa. El Senado, al desechar el artículo 7.º, ha querido marcar que en cuestiones de educacion «campo libre y ningun privilegio» debe ser el lema social, al propio tiempo que ha querido probar su imparcialidad y protestar contra la tirania demagógica que tanta influencia ha adquirido en Francia.

GRAN BRETAÑA.—La resolución tomada por el Gabinete Beaconsfield de convocar inmediatamente los electores para nuevas elecciones generales legislativas, ha sido perfectamente acogida por la opinion pública, asaz fatigada de las estériles y constantes recriminaciones de los actuales representantes de las dos fracciones políticas del país.

La Real Proclamacion declarando disuelto el Parlamento actual será promulgada el 23 del corriente marzo, llegará á poder de los presidentes de los colegios electorales el 26, y el lunes de Pascua, 29 de marzo, será, segun la legislacion electoral vigente, el primer día de votacion.

El actual Parlamento habrá durado 6 años y 19 días, siendo casi el mas largo del reinado de la Reina Victoria, pues solo le sucede en duracion de 13 días el convocado en 1853 por Lord Derby. La disolucion del Parlamento, que va á ser promulgada es la 31ª del siglo y 7ª del reinado.

Todos los partidos se aprestan ardentemente á la lucha, que versará principalmente sobre la linea de conducta que en política estrangera debe seguir la Gran Bretaña. La política de accion y la de abstencion van á medir sus fuerzas y contar sus partidarios. La primera, la del actual gabinete, cuyo triunfo es probabilisimo, es la más conforme á las ideas, las preocupaciones y la educacion del pueblo inglés, que se ha sentido ofendido por la actitud pasiva que pretenden imponerle los liberales, á él que sin reparo se califica á sí mismo del «pueblo más grande, mas influyente y mas poderoso del mundo.»

Sobre el terreno de la política interior el combate electoral será menos importante, porque los conservadores, hoy poder, han mejorado real y verdaderamente en todas sus partes

la situacion interior que les legaran los liberales, obteniendo, entre otros resultados, una disminucion de 1.800 millones de reales en el total de la Douda pública.

El resultado de estas elecciones generales ejercerá seguramente una influencia considerable sobre la solucion del problema «paz ó guerra» sentido hoy en Europa. Si la política conservadora de accion triunfa, Rusia no puede guerrear sin Francia y Francia no entrará en campaña sabiendo que Inglaterra figurará entre sus enemigos, y la paz podrá continuar durante un periodo más ó ménos largo. La victoria de los liberales y de su política de retraimiento procuraría una superioridad tan marcada á una coalicion franco-italo-rusa, que la guerra europea casi seria inevitable.

ITALIA.—Los días segundo y tercero de la semana han visto en Roma dos manifestaciones de carácter bien distinto.

El miércoles recibia el Papa el solemne homenaje de gran número de doctores y estudiantes, á propósito de su reciente enciclica *Eterni Patris* sobre la filosofía de Santo Tomás de Aquino. Leon XIII, en medio de aclamaciones entusiastas pronunció un elocuente discurso, poniendo en relieve la importancia de este homenaje rendido por la ciencia á la religion y las bellezas anti-escépticas de la filosofía tomasiense, y declarando que, de hoy más, dará á Santo Tomás como patrono á las universidades, academias y seminarios.

El miércoles la seccion romana de la *Italia Irredenta*, presidida por Mr. Fratti, penetró en el Capitolio á pesar de la oposicion de la policia, y una vez reunida, su presidente pronunció un violentisimo discurso: declarando cercano el día en que «la bandera roja de la República ondeará sobre el Capitolio.» Al terminar la reunion, las tropas que ocupaban la plaza del Capitolio hicieron algunas prisiones y entre ellas la de M. Fratti.

Uno de los cañones de 100 toneladas del navio acorazado el «Duilio» ha estallado, hiriendo dos oficiales y 7 marineros. La ruptura se ha verificado en la region donde la recámara se estrecha en direccion á la boca de la pieza.

ORIENTE.—Las potencias firmantes del tratado de Berlin han acordado nombrar una comision que, ante sí, fijará la frontera turco-griega, cuyo trazado será despues comunicado á ambas naciones, que tendrán que aceptarlo sin reclamaciones.

RUSIA.—El Dictador Melikoff con el Czarewitch estudian un proyecto de reformas que debilitarán considerablemente al nihilismo, fraccionándolo en dos campos opuestos. Treinta y seis comités, tantos como Gobiernos, plantearán en Rusia estas reformas, entre las que figuran la libre expresion de la opinion, una libertad relativa de la prensa, restricciones en los derechos de la policia y estension de

las prerogativas de los consejos provinciales, así como una revision de las causas políticas recientes, llevada á cabo por personajes no oficiales.

AMERICA.

ESTADOS-UNIDOS.—La agitacion anti-china toma proporciones tales en California, que se ha constituido en San Francisco un Comité de Vigilancia para defender las personas y los bienes contra la plebe.

CHILE.—El acorazado «Huascar», capturado al Perú, ha sido habilitado y ha atacado Arica bajo pabellon chileno.

CÓRTEES.

SENADO.

Continúa la discusion acerca de la interpelacion promovida por el general señor Martinez Campos.

El Sr. Jovellar tercia en el debate, declarando que no ha tenido que hacer ningun sacrificio para estar en un todo conforme con el general Martinez Campos en el tiempo que juntos estuvieron en Cuba.

Afirma que, en su juicio, no regia la Constitucion de 1876 en Cuba, como no habia regido ninguna de las anteriores.

Tambien declara estuvieron conformes en las cuestiones económicas de Cuba, y cree que el señor ministro de Ultramar no comprende en este punto las verdaderas necesidades de la isla.

El señor presidente del Consejo de Ministros dice que de la primera parte del discurso del señor marqués de la Habana resulta que está conforme con el general Martinez Campos en las cuestiones económicas, y que lo está con el gobierno en las políticas.

Afirma que no fué solo el ministro de Ultramar el que llamó á la Península al general Martinez Campos: le llamó el presidente del Consejo, de acuerdo con los ministros y á presencia de S. M. Dice que el motivo para llamar al general Martinez Campos fué la comunicacion de este de 5 de enero, y no una causa política.

En la cuestion económica dice que siempre que haya presupuesto que responda á las necesidades de Cuba, él le prestará su asentimiento.

Tratando de la cuestion arancelaria, dice que es menester obrar con gran reflexion, á fin de no lastimar á los agricultores españoles.

Sostiene que está vigente en Cuba la Constitucion de 1876.

Protesta del cargo de falta de diligencia que le ha dirigido el general Jovellar, en lo que se refiere á la reforma y á la inmoralidad de la administracion.

Sostiene que no existe en la administracion de Cuba lo que ha calificado de inmoralidad inaudita el senador Sr. Jorin, pues no hay pruebas que lo manifiesten.

Los Sres. Jorin y presidente del Consejo rectifican.

El señor presidente del Consejo de ministros rectifica.

El Sr. Martinez Campos (D. Arsenio) rectifica, esponiendo que en el presupuesto de Cuba que ellos presentaron habia un artículo de prevision, para que no se creyera que era consecuencia de un pacto y para modificar ó dejar en suspenso las reformas si eran perjudiciales.

El señor presidente del Consejo de ministros rectifica, manifestando que si se pregunta separadamente á los diputados de cada provincia si pagan lo que deben, todos contestaran que que nó, que pagan más.

Explica el por qué no se ha puesto en el presupuesto presentado el artículo de precaucion y transaccion de que ha hablado el Sr. Martinez Campos.

El señor marqués de la Habana rectifica y declara que no por tener mayoría en el Congreso y el Senado el Sr. Cánovas, tiene la opinion del país.

El señor presidente del Consejo de ministros rectifica y dice que cuenta en sus opiniones y proyectos con representantes de Cuba, y que lo prueba el que los tres diputados cubanos han puesto su firma en el dictamen sobre el presupuesto de Cuba.

El Sr. Martinez Campos rectifica, diciendo que no es cierto que el señor Cánovas le dijera que estaba conforme con él en la cuestion de esclavitud, pues sobre esto no habia formulado su opinion el gobierno ni la comision.

El Sr. presidente del Consejo de ministros rectifica.

El señor marqués de la Habana rectifica.

El Sr. Sanchez de Castro manifiesta que no es exacto que los diputados y senadores de Cuba vengan animados de un espíritu de provincialismo.

El señor presidente del Consejo rectifica.

El señor Presidente: Queda terminado el incidente.

Orden del día para mañana: Votacion definitiva de las leyes aprobadas hoy y dos dictámenes sobre proyectos de ley.

Se levanta la sesion.

Eran las siete y cinco minutos.

Abrióse la sesion del 16 á las tres y diez minutos.

El Sr. Pavia (D. Francisco) pide un estado de los suplementos de créditos concedidos al ministerio de Marina desde el año 64 hasta el presente.

Entrando en la orden del día, se aprueba la totalidad del dictamen sobre una linea directa de Madrid á Barcelona por Valls.

Puesto á discusion por artículos, el Sr. Cascajares pide que se haga pasar esta linea por Alcañiz.

El Sr. Maluquer, de la comision,

— 990 —
«Escuchais, —dijo, —ese grito débil que se oye en el silencio de la noche, esa nota solitaria que se eleva á iguales intervalos?»
—«Si, —respondió la comedianta, parece el canto de algun mochnelo.»
—«El mochnelo es invisible, pero se oye; si alguna curruca ó otra pequeña ave sale de su nido, no irá muy lejos sin ser apresada. ¿Comprendéis?»
—«Muy bien; pero el mochnelo tiene otro nombre en la vida civil, —replicó Cydalisa volviendo sus brillantes ojos hácia el lugarteniente de policia.»
—«¡Oh! —repuso Mr. de Argenson, —se llama la justicia algunas veces.»
Dicho esto, cerró la ventana. Escribióse la joven; la palabra que acababa de pronunciar Mr. Voyer de Argenson era de las que despertan las mas siniestras ideas en el espíritu de una mujer acostum-

— 991 —
brada á ver en la justicia al vendedor ordinario de la Bastilla ó del Fort-l'Éveque. Dejose caer de nuevo en su confidente sin decir cosa alguna y miró á Mr. Voyer de Argenson con aire estroviado.
—«Habeis palidecido mucho, querida, —dijo entonces el conde; —apurad esa copa de vino de champagne; esa devolverá sus sonrosados colores á vuestro encantador semblante y la sonrisa á vuestros labios.»
—«¡Es que él la ama con tal pasión! —dijo Cydalisa limpiando con el extremo de sus delicados dedos una lágrima que corria por su blanco cutis.»
—«Escuchad, —dijo el conde con aire grave; —hay muchas cosas que finjan ignorar, porque no interesan directamente ni al rey ni señor ni á mí; no obstante, esas cosas no se me ocultan, las sé muy bien. La señorita de Blettarins se halla actualmente en Chevreuse,

— 992 —
—«Mucho lo dudo.»
—«Y ese secreto que he llegado á descubrir, á vuestro pesar, he de confíárselo á alguno.»
—«¿A Mr. de Chavailles?»
—«Adivinais al primer golpe.»
—«Haced lo que os plazca.»
—«¿Qué mal puede resultar?»
—«¿Qué sé yo!»
Cydalisa golpeó la mesa pequeñas manos.
—«Pues ya le sabreis muy bien, —replicó.»
—«Lo cual significa que le habreis mañana.»
—«Tal vez.»
—«Este es asunto vuestro. Verdaderamente que entre una actriz joven y graciosa de la Comedia Francesa y un oficial del rey, el secreto no puede ménos de guardarse de tal modo que no esté todo el mundo instruido de él antes de ocho días.»
La comedianta arrojó un puñado

— 987 —
le dió un golpe en los dedos con su ramillete.
—«¡Eh! —dijo el conde, —punzais demasiado en ocasiones.»
Y tomando del ramillete una flor, limpió con ella una gota de sangre que enrojecia su dedo, arañado por una de las espinas.
—«Golpe por golpe, —replicó besando la mano que le habia herido.»
Cydalisa retiróla prontamente, haciendo:
—«Vuestros golpes son más peligrosos que los míos.»
—«En ese caso os diré lo que un lebre ateniense: «Hierre, pero esacha.»»
—«Quiero herir y no escuchar.»
—«Estais ingeniosa y encantadora, —respondió el conde inclinándose con galanteria.»
—«Y vos os obstinais siempre en contrariarme.»
El conde miró de frente á Cydalisa.
—«Es formal lo que decis? —preguntó.»
125

(C) Ministerio de Cultura 2006

dice que si la parte facultativa no opone dificultad, cree que podrá complacerse al Sr. Cascajares.
Quedan aprobados todos los artículos.
Dictámen de la comision sobre el proyecto de ley adoptando ciertas medidas para casos de inundaciones.
El Sr. Galdo usa de la palabra en contra.

CONGRESO.

Continuando la sesion del 15, el señor ministro de Fomento contesta al Sr. Bosch y Labrús.
El señor Martínez (D. Cándido) usa de la palabra para alusiones.
Se suspende el debate.
Entrase en la orden del dia y se pone a discusion el dictámen de la comision que entiende en el proyecto de ley sobre reuniones públicas.
No habiendo pedido ningun señor diputado la palabra en contra de la totalidad, se procede a la discusion por articulos.

Apruébase el artículo 1.º en votacion ordinaria.

El señor Dominguez usa de la palabra en contra del 2.º

El señor Porrua defiende dicho artículo.

El Sr. Albareda usa de la palabra en contra.

El señor marqués de Viana le contesta.

Rectifican los Sres. Albareda y marqués de Viana.

El señor ministro de la Gobernacion tercia en el debate.

El señor ministro de la Gobernacion explica nuevamente el alcance que en realidad tiene el art. 2.º, y manifiesta que las reuniones públicas que se verifican en lugares que no sean de tránsito no están comprendidas dentro de las prescripciones de la ley.

Propone al Sr. Moret que presente al artículo 6.º una enmienda, y si cualquier individuo de la mayoría demuestra que la misma enmienda es susceptible de interpretaciones ambiguas, ruega al Sr. Moret la retire.

El Sr. Moret acepta la proposicion del señor ministro de la Gobernacion.

El señor marqués de Viana usa de la palabra para alusiones.

Rectifica el Sr. Moret.

Se aprueba el artículo 2.º del proyecto.

Se suspende la discusion.

Se levanta la sesion.

Eran las siete y medio minutos.

Abrióse la sesion del 16 a las tres y diez minutos.

El Sr. Vivar pide algunos documentos relativos a los presupuestos de Cuba.

El Sr. Vicuña pide el expediente sobre el ferrocarril de Salamanca a la frontera portuguesa.

El Sr. Anton Ramirez pregunta a la mesa si es cierto que hay un señor diputado que sigue ejerciendo su cargo despues de haber recibido gracias del gobierno.

El señor presidente de la Cámara contesta que la mesa no presume nada que pueda redundar en perjuicio de ningun señor diputado.

El Sr. Perez San Millan, presidente de la comision de incompatibilidades, dice que esta no ha hecho más que dirigir una comunicacion al ministerio de Estado para averiguar si era ó no cierta la noticia que se le habia dado.

Continúa el debate sobre la interpellacion del señor marqués de Retortillo acerca del ferrocarril del Noroeste.

Los Sres. Merelles y marqués de la Vega de Armijo usan de la palabra para alusiones.
El Sr. Bosch y Labrús rectifica.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—El marqués de Orovia seguia esta mañana algo más aliviado de su dolencia.

—De mañana a pasado dictará sentencia el tribunal Supremo en la causa de regicidio.

—El presupuesto de Cuba no empezará a discutirse hasta despues de pasadas las fiestas de Semana Santa.

—Habiendo hecho comentarios un periódico liberal sobre la actitud del general Quesada, dice anoche la *Epoca*:

«El general Quesada se distingue tanto por la solidez de sus condiciones militares como por la modestia con que sabe realizarlas, y aunque estamos ciertos de que estas palabras nuestras, que no tienen otro mérito que el de la espontaneidad y de la justicia, han de disgustarle, nos creemos obligados a escribirlas para rendir un tributo de consideracion a quien podría creer que la nacion era capaz de olvidar lo que le debe.»

—Es probable que no se reúnan ya en Consejo los ministros, hasta el jueves.

—Parece que se han renovado en Paris las negociaciones para el empréstito de Cuba, pero con probabilidades de buen éxito.

—Es posible que el jueves próximo se suspendan las sesiones de Cortes, volviendo a reanudarse el miércoles de Pascua.

—El ministro de la Gobernacion, señor Romero Robledo, saldrá mañana para Antequera acompañando a su distinguida esposa, completamente restablecida del padecimiento que la aquejaba.

—El señor marqués de Orovia ha experimentado un pequeño alivio en su padecimiento.

—El discurso pronunciado ayer tarde en el Senado por el presidente del Consejo de ministros, ha sido considerado por los hombres más elocuentes del alto cuerpo colegislador como uno de los mejores y más hábiles que ha pronunciado en su larga carrera parlamentaria.

—No lo crea el *Eco del País*: el ministro de la Gobernacion no está disgustado poco ni mucho.

Restablecido de su enfermedad ha vuelto a tomar parte en los debates parlamentarios, como lo hizo ayer, con su habilidad y elocuencia de siempre, y está completamente satisfecho.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 15.—El príncipe de Orloff saldrá el miércoles con direccion a San Petersburgo.

Es muy comentado el llamamiento de dicho diplomático.

San Petersburgo 15.—El príncipe de Orloff, embajador de Rusia en Paris, ha sido llamado a esta capital con orden de acreditar al conde de Kaupist como encargado de negocios.

Londres, 15.—Cámara de los comunes.—El ministro de Hacienda anuncia que las Cámaras se suspenderán el día 24 del corriente y que la disolucion del Parlamento seguirá inmediatamente a esta medida.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Marzo de 1880.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Como en los anteriores dias la concurrencia fué escasa en el Congreso ayer, donde se discutió el dictámen al proyecto de ley de reuniones públicas, que quedará hoy aprobado, y despues se procederá a la discusion del que se refiere al procesamiento de los funcionarios públicos, que será combatido por el diputado constitucional D. Venancio Gonzalez.

El Senado continuó ofreciendo gran animacion, y en él quedó terminada la discusion promovida por el general Martínez Campos, habiendo terciado Jovellar para hacer patente su conformidad con el compañero de armas de Cuba, y censurar la administracion de la isla. Significó en el uso de la palabra Cánovas, que pronunció un buen discurso, rectificando despues varios senadores. Contra lo que era de esperar no habló Valmaseda, diciendo los de la oposicion que era a causa de que el discurso del presidente del Consejo habia sido del mejor efecto para sus propósitos, y no querian desvirtuarlo, y los adictos achacándolo a que los históricos no han visto con buenos ojos los propósitos del general respecto a la union de los liberales dinásticos.

Los constitucionales combaten tambien la idea de formar un partido nuevo, y alguno decia hoy que nunca se uniria a ciertos elementos que a él se querian aportar. Tendria que ver unidos en amigable consorcio a los moderados de pura sangre, con los que siguen a Sagasta desde que este militaba en las filas del progreso. Preciso será que los patrocinadores del nonnato partido se convenzan de que no son nuevas banderas lo que se necesita, sino aportar en derredor de las existentes brazos robustos que puedan sostenerlas enhiestas lo mismo en las épocas favorables que en las adversas, y que sepan inspirar respeto por la consecuencia y la pureza de las doctrinas; lo demás no podrá pasar de ser una coalicion espuesta a romperse a cada momento.

La combinacion ministerial anunciada no se llevará a cabo cuando menos hasta el regreso de Romero Robledo, que saldrá mañana para Antequera, entre otras cosas porque, teniendo en cuenta que la salud del marqués de Orovia ha mejorado, y que está dispuesto Cos-Gayon a desempeñar interinamente su cartera y defender el proyecto de presupuestos, Cánovas quisiera terminara la discusion de las reformas ultramarinas antes de que se tratara del asunto, cos-

tándole trabajo desprenderse del que ha venido dirigiendo la gestion financiera por un tan largo periodo de tiempo.

Por ahora solo se hará cargo del despacho interino de Estado Elduayen y Cánovas de Gobernacion.

Aun es dudoso si se pondrá a discusion primero el proyecto de presupuestos de la península ó el de la gran antilla, ultimado como parece estar ya el dictámen al primero. Al parecer, oposiciones y mayoría tienen empeño en que se preste predilecta atencion a estos particulares, interesantes en extremo, y en los cuales seria conveniente se prescindiera algun tanto de banderías.

Es ya positivo que en Mayo se celebrará en esta corte una reunion a la que asistirán representantes de todas las potencias de Europa y América para tratar de asuntos referentes al imperio marroquí: háblase ya de que habrá dos puntos de vista diferentes en el particular, identificándose Inglaterra y España por el uno, y Francia é Italia por el otro, pero creo que esto es conjeturar muy prematuramente.

Un telegrama de Cuba dá cuenta de nuevas presentaciones y de haber hecho bastantes prisioneros las columnas que persiguen a los restos de la insurreccion.

Posada Herrera ha sufrido un gran pesar con la pérdida de su hermano D. Agustín.

Ayer terminó en el Supremo Tribunal la vista de la causa del regicida, y pronto se dictará el fallo.

El conde de Foxá sale hoy para Barcelona, donde se detendrá muy pocos dias, siendo probable se halle en esa del miércoles al jueves de la próxima semana para hacerse cargo del Gobierno civil.

Se estudia en San Petersburgo el planteamiento de reformas para el imperio, que parece serán de bastante importancia y suficientes para quebrantar el nihilismo. El Senado francés desechó en segunda lectura el artículo 7.º de la ley Ferry por mayoría de 17 votos: existe escitacion, y se cree que el gobierno planteará medidas de rigor con algunas asociaciones religiosas, asegurándose tiene ya decretada la espulsion de los jesuitas. El 24 suspenderá sus sesiones el Parlamento inglés; que será disuelto en seguida.

El consolidado ha descendido hoy a 45.90.—Bonos 94.35.—Amortizable 37.20.—Ferro-carriles 33.95.

El Corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

—¿Ha visto V. las *Camelias*?

—Las que hay en el escaparate donde exhibe sus flores la Quinta de la Esperanza?

—No, las que están de venta en una librería.

—¿Flores en una librería?

—Si tal, flores bellisimas del alma, que precisamente han nacido en donde nacen las flores con que se engalanan en este tiempo las damas madrileñas.

—En Valencia?

—Eso es. Busque V. el precioso to-

mo de poesias que acaba de publicar en Madrid el poeta valenciano Juan Martin y Aguirre, y si no admira que Valencia es la patria de las flores fragantes, de las mugeres bonitas de los poetas inspirados, no es hombre de gusto.

Los últimos dias de la monarquía goda, el sangriento drama del Gota dalet ha servido una vez más asunto a una obra dramática bajo título de *Florinda*. Así se llama zarzuela que acaba de representarse en el coliseo de Jovellanos. El libro es interesante. Tiene situaciones combinadas y versificación correcta.

La música es un nuevo timbre fama para su inteligente autor. Sus melodías son de esta clase que es rica de inspiracion, sus armonías pueden servir de modelo al clásico exigente: su instrumentacion es simple y hermosa de color y á trozos muy llantisima.

Sus compañeros de orquesta le miran, y en los conciertos del Príncipe Alfonso le aplauden los aristócratas: en una palabra, es el marqués de los músicos y el músico de los marquéses.

—Vamos, lo que es ahora no se harán ustedes, decia un profesor de una elegante dama. Todas las ocupaciones de los pensadores, tendiendo a abrir nuevos horizontes a la actividad de la muger.

—Cierto, respondió la señora, y números muy agradecidas; pero su resultado no son ellos los que enseñan, sino nosotras las que les enseñamos.

—¿Y que es lo que nos enseñan ustedes?

—Que no pueden vivir sin nosotros.

Un buen señor hablaba también en las noches pasadas de este modo a su ra mitad.

—Celebro infinito que asistan a las hijas a los cursos de aritmética y francés, y más me agrada aún que las enseñen a las niñas. Si de esto no las colocamos, bien podemos decir que han hecho carrera.

En cambio en Francia, donde desahace mucho tiempo desempeñan las mugeres, convenientemente educadas al efecto, gran número de administraciones de correos, trata el ministro de reemplazarlas con empleados.

—Ya se yo porque es eso, exclamó un mal pensado al oír la noticia.

—Por qué le preguntaron.

—Porque como las hijas de Eva son curiosas, y se trata de cartas, se les brán enterado de algunos secretos.

Ya habrán visto, los lectores curiosos en las Cortes se ha censurado al Gobierno por los horrores últimamente cometidos por los facinerosos.

A este propósito, viene de molde una frase cogida al vuelo antes de salir de una calle de las más concurridas de Madrid.

Un pobre hombre, decentemente vestido, se sintió indispuerto de pronto y cayó exánime en el suelo. Se re-

—¿Quién lo duda?
—Pues bien, decidme en pocas palabras en qué consiste mi culpa.
—Por qué os habeis empeñado en no confesar que la señorita de Blettarrins se encuentra en un convento?
—Ya dimos el golpe,—pensó la comediante.
El conde dió un salto en un sillón.
La astuta joven, sin darle tiempo para contestar,—añadió prontamente:
—Me ha sido necesario el concurso de una casualidad extraordinaria para conducirme al convento en que la tienen recluida... ¡Qué soledad en medio de bosques!
—¿Habeis ido a Cherreuse?—dijo Mr. de Argenson, cayendo en el lazo.
—Ayer,—contestó Cydalisa con soberbio aplomo.
—Puesto que lo sabeis, ¿para qué he de negarlo?—repuso el conde.

—¿Qué?—preguntó vivamente Cydalisa, que observaba la vacilacion del conde.
—A fé mia, todo cuanto podais suponer. Yo nada he dicho, quede sentado esto; ya por vos que pareceis interesaros en la suerte de la señorita de Blettarrins; ya tambien porque me importa muy poco que ella esté en ese punto ó en cualquier otro lugar. Más puesto que otros, además de mí, conocen ese secreto tan oculto hasta ahora durante un largo periodo, me lavo las manos desde este instante, y en el convento donde vive bastante retirada é ignorada de todos, ó al menos de la generalidad; yo no tengo precision de manifestarlo a los que me piden noticias suyas; mas si por un evento se recordase ó supiera que ella existe y que habita con su padre en un sitio tan próximo de la corte, no estaria en mis facultades impedir....
—¿Qué?—preguntó vivamente Cydalisa, que observaba la vacilacion del conde.
—A fé mia, todo cuanto podais suponer. Yo nada he dicho, quede sentado esto; ya por vos que pareceis interesaros en la suerte de la señorita de Blettarrins; ya tambien porque me importa muy poco que ella esté en ese punto ó en cualquier otro lugar. Más puesto que otros, además de mí, conocen ese secreto tan oculto hasta ahora durante un largo periodo, me lavo las manos desde este instante, y en el convento donde vive bastante retirada é ignorada de todos, ó al menos de la generalidad; yo no tengo precision de manifestarlo a los que me piden noticias suyas; mas si por un evento se recordase ó supiera que ella existe y que habita con su padre en un sitio tan próximo de la corte, no estaria en mis facultades impedir....
—¿Qué?—preguntó vivamente Cydalisa, que observaba la vacilacion del conde.

—Oh! no tomeis á mal una cosa tan sencilla.
—Seria inútil; mas... puesto que tanto interés demostrais por la señorita de Blettarrins, podiais aconsejarla, en obsequio suyo, se guarde un poco más y no se separe demasiado del lugar de su reclusión.
—¿Por qué?
—¿Por qué?...—dijo el lugarteniente de policia abriendo la ventana del gabinete.—Venid á mí y yo os diré lo que me interesa.
Levantóse Cydalisa y fué a dar un beso en la mejilla al lugarteniente de policia.
—Me ha sido necesario el concurso de una casualidad extraordinaria para conducirme al convento en que la tienen recluida... ¡Qué soledad en medio de bosques!
—¿Habeis ido a Cherreuse?—dijo Mr. de Argenson, cayendo en el lazo.
—Ayer,—contestó Cydalisa con soberbio aplomo.
—Puesto que lo sabeis, ¿para qué he de negarlo?—repuso el conde.

—Oh! no tomeis á mal una cosa tan sencilla.
—Seria inútil; mas... puesto que tanto interés demostrais por la señorita de Blettarrins, podiais aconsejarla, en obsequio suyo, se guarde un poco más y no se separe demasiado del lugar de su reclusión.
—¿Por qué?
—¿Por qué?...—dijo el lugarteniente de policia abriendo la ventana del gabinete.—Venid á mí y yo os diré lo que me interesa.
Levantóse Cydalisa y fué a dar un beso en la mejilla al lugarteniente de policia.
—Me ha sido necesario el concurso de una casualidad extraordinaria para conducirme al convento en que la tienen recluida... ¡Qué soledad en medio de bosques!
—¿Habeis ido a Cherreuse?—dijo Mr. de Argenson, cayendo en el lazo.
—Ayer,—contestó Cydalisa con soberbio aplomo.
—Puesto que lo sabeis, ¿para qué he de negarlo?—repuso el conde.

—Oh! no tomeis á mal una cosa tan sencilla.
—Seria inútil; mas... puesto que tanto interés demostrais por la señorita de Blettarrins, podiais aconsejarla, en obsequio suyo, se guarde un poco más y no se separe demasiado del lugar de su reclusión.
—¿Por qué?
—¿Por qué?...—dijo el lugarteniente de policia abriendo la ventana del gabinete.—Venid á mí y yo os diré lo que me interesa.
Levantóse Cydalisa y fué a dar un beso en la mejilla al lugarteniente de policia.
—Me ha sido necesario el concurso de una casualidad extraordinaria para conducirme al convento en que la tienen recluida... ¡Qué soledad en medio de bosques!
—¿Habeis ido a Cherreuse?—dijo Mr. de Argenson, cayendo en el lazo.
—Ayer,—contestó Cydalisa con soberbio aplomo.
—Puesto que lo sabeis, ¿para qué he de negarlo?—repuso el conde.

